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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 12 de julho de 2012 

 

----- Aos doze dias do mês de julho do ano de dois mil e doze, no edifício dos Paços do 

Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. 

Adelino da Silva Cunha. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez 

horas e quinze minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião 

anterior que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. ---------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por informar 

que no passado dia vinte e nove de junho teve lugar a sessão ordinária da Assembleia 

Municipal, em Chorense, que decorreu com normalidade, tendo sido aprovados todos os 

pontos da ordem de trabalhos que necessitavam da aprovação deste órgão. ---------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente transmitiu aos Srs. Vereadores que os cerca de trinta 

funcionários que tinham tido uma alteração no vencimento, através da figura da 

mobilidade interna, já foram informados da irregularidade da situação, segundo parecer 

emitido pela ANMP e CCDRN, e, por isso, o seu vencimento teve de ser reposicionado 

a partir do dia 1 de junho. -------------------------------------------------------------------------- 

----- Sobre a sua deslocação ao Canadá, entre o dia três e o dia nove do mês corrente, o 

Sr. Presidente informou que teve oportunidade de contactar com vários terrabourenses 

emigrantes em Toronto e em Montreal, que demonstraram o seu agrado pela presença 

de um político do concelho de onde são naturais, no país onde se encontram a trabalhar 

à procura de melhores condições de vida, e que lhe proporcionaram uma receção muito 

acolhedora e simpática. ----------------------------------------------------------------------------- 

----- Continuando a sua intervenção, o Sr. Presidente informou que hoje, pelas 14:30 

horas, realizar-se-á, na vila do Gerês, uma sessão do projeto “Portugal Empreendedor 

em Terras de Bouro», para a qual se perspetiva a presença de muitos jovens e 

desempregados, e que conta com a parceria de entidades como a IAPMEI, IEFP, CIM 

do Cávado, ATAHCA, entre outras. --------------------------------------------------------------

----- Em seguida, o Sr. Presidente aproveitou para relembrar os Srs. Vereadores que 
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amanhã, a partir das 12:00 horas, realizar-se-á, em Vilarinho da Furna, o convívio anual 

dos trabalhadores do município. ------------------------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Presidente informou que, a partir do próximo dia catorze de 

julho, vai estar patente ao público, no Vidoeiro, uma Exposição de Azulejos sobre a 

fauna do PNPG, um trabalho realizado por pessoas com deficiência mental, do Porto. 

Também a exposição de fotografia da autoria do professor António Cunha vai estar 

patente ao público muito em breve, nos Paços do Concelho ou noutro local da vila de 

Terras de Bouro. O Sr. Presidente informou ainda que no próximo fim de semana 

realiza-se a “3.ª Clássica de Ciclismo Póvoa de Varzim - Campo do Gerês”, que conta 

com cerca de 400 ciclistas. Trata-se de um evento de divulgação e promoção do 

ciclismo e do concelho de Terras de Bouro. ----------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente deu conhecimento do início das atividades da 

Animação de Verão, no Gerês, no passado dia sete de julho. O programa foi elaborado 

nos mesmos moldes dos anos anteriores, declarou o Sr. Presidente, dando conhecimento 

do mesmo aos Srs. Vereadores. ------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, o Sr. Presidente convidou os Srs. Vereadores para a inauguração das 

obras de requalificação do “Campo de Futebol da Pereira”, no Gerês, prevista para os 

próximos dias 11 ou 12 de agosto, e que contará com a presença do Sr. Eurodeputado 

Eng. José Manuel Fernandes e do Sr. Secretário de Estado do Desporto, Dr. Alexandre 

Mestre. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Continuando no uso da palavra, o Sr. Presidente aludiu à questão já abordada na 

última reunião deste órgão sobre os estatutos relativos à proposta de constituição de 

uma "Faculdade de Ciências Gastronómicas, SA", em Vila Verde, que está a ser 

liderada pela Escola Profissional Amar Terra Verde. Acrescentou que o Município de 

Terras de Bouro terá um representante na Mesa da Assembleia Geral dessa Faculdade e 

indicou o nome da Dra. Liliana Machado para ocupar esse cargo. --------------------------- 

----- Para terminar a sua intervenção neste período, o Sr. Presidente solicitou a anuência 

dos Srs. Vereadores para incluir mais cinco pontos na ordem de trabalhos desta reunião 

que, devido à sua ausência no Canadá, não foram atempadamente incluídos na ordem de 

trabalhos desta reunião, enviada aos Srs. Vereadores eleitos pelo PSD: um pedido da 

Junta de Freguesia de Souto para a limpeza e reparação do regadio da Foz; um pedido 

de apoio financeiro do Grupo Desportivo, Recreativo e Cultural da Juventude de 

Valdosende para as comemorações do seu 30.º aniversário; a aprovação e ratificação do 

contrato de comodato com a Associação de Cozinheiros de Terras de Bouro para a 
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cedência de um espaço municipal para sede dessa Associação; a aprovação dos 

procedimentos concursais para a carreira de técnico superior; a anulação do 

procedimento concursal comum para contrato de trabalho em funções públicas por 

tempo indeterminado para um posto de trabalho da carreira de técnico superior – 

Arquitetura. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Os Srs. Vereadores concordaram, por unanimidade, com a introdução destes pontos 

na ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos Srs. Vereadores. 

Usou da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha, defendendo que a "Faculdade de 

Ciências Gastronómicas, SA", na eventualidade de ser criada exclusivamente pela 

EPATV, deveria ser construída em Terras de Bouro, por ser o único município que não 

possui nenhum pólo da EPATV. ------------------------------------------------------------------

----- Interveio de imediato o Sr. Presidente para referir que essa questão é pertinente, 

mas lamentou que as instituições que estão a liderar o processo de criação dessa 

Faculdade, que não é só a EPATV, tenham decidido noutro sentido: construir a 

Faculdade na antiga escola primária de Vila Verde, recentemente cedida pela Câmara 

Municipal de Vila Verde à EPATV. -------------------------------------------------------------- 

----- Retomando o uso da palavra, o Sr. Dr. Adelino Cunha recordou os fogos florestais 

que, no verão de 2010, consumiram uma extensa área de floresta no Gerês e provocaram 

prejuízos elevados no setor económico daquela área do concelho, referindo que a 

Associação Comercial de Braga e a Câmara Municipal de Terras de Bouro, em parceria 

com outras associações empresariais e comerciais, haviam criado um plano de 

emergência de apoio aos agentes económicos afetados pelos incêndios, através da 

realização de várias atividades no Gerês, com o nome «Aponte para o Gerês». Neste 

sentido, o Sr. Vereador questionou se esse projeto ou iniciativa teve algum sucesso, pois 

parece ter caído no esquecimento. ----------------------------------------------------------------  

----- Prosseguindo a sua intervenção, o mesmo Vereador questionou se têm sido 

tomadas medidas no sentido de resolver o problema que recorrentemente surge com a 

faturação do consumo de água. -------------------------------------------------------------------- 

----- Usou da palavra o Sr. Presidente para referir que o projeto «Aponte para o Gerês» 

trouxe duas ou três atividades de empresas ao Gerês, mas ficou muito aquém das 

expetativas. O fracasso do projeto deve-se em parte às dificuldades financeiras que as 

empresas portuguesas atravessam. ---------------------------------------------------------------- 
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----- Sobre as falhas na faturação do consumo doméstico de água, o Sr. Presidente 

afirmou que os serviços municipais já foram várias vezes alertados para as falhas 

detetadas e estão agora a tentar organizar todos os processos no sistema informático de 

forma a evitar a repetição dos mesmos erros. --------------------------------------------------- 

----- Em seguida pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

justificando o seu atraso no início desta reunião, uma vez que esteve presente num 

funeral, e agradeceu as alterações ao normal agendamento da reunião. --------------------- 

----- Continuando a sua intervenção, o Sr. Vereador solicitou informações sobre a obra 

efetuada no lugar de Estoufe, freguesia de Cibões, em nome do Sr. Fernando Antunes 

Martins. Questionou também se está previsto, a curto prazo, a venda de algumas escolas 

do 1.º CEB, pois foi-lhe dito que as escolas dos lugares de Lama e Vergaço, da 

freguesia de Cibões, e a escola do lugar de Esposende, freguesia da Balança, iriam ser 

vendidas, por isso gostaria que o Sr. Presidente o informasse sobre esta situação. -------- 

----- Posteriormente, o mesmo Vereador declarou que não conseguiu aceder à lista dos 

devedores à autarquia na página Web do Município. Deste modo gostava de saber a 

razão da omissão desses dados na página Web e pediu que lhe fosse fornecida uma 

cópia dessa lista. ------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Para responder a estas questões, usou da palavra o Sr. Presidente da Câmara 

Municipal. Sobre a obra que foi realizada no lugar de Estoufe, freguesia de Cibões, pelo 

Sr. Fernando Martins, o Sr. Presidente referiu que em deslocação ao local verificou que 

não foi feita qualquer ampliação da estrutura já existente há muitos anos, apenas a 

colocação de um telhado com alguma inclinação para possibilitar ao proprietário a 

guarda de fenos e de produtos agrícolas. ---------------------------------------------------------  

----- Em relação à venda de algumas escolas do 1.º CEB, o Sr. Presidente informou que, 

neste momento, não está prevista a venda de nenhuma escola do concelho. De facto, 

segundo o Sr. Presidente, foi manifestado interesse por um particular na utilização da 

escola do lugar da Lama, freguesia de Cibões, e também interesse na aquisição da 

escola de Esposende pela Junta de Freguesia da Balança, mas nenhuma escola será 

vendida contra a vontade das populações locais. ------------------------------------------------ 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso para solicitar o 

fornecimento de uma cópia dos pareceres emitidos pela ANMP e CCDRN relativamente 

à irregularidade da mobilidade interna dos funcionários municipais a que o Sr. 

Presidente fez referência no início desta reunião. ----------------------------------------------- 
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----- Prosseguindo, o mesmo Vereador referiu que, na última sessão da Assembleia 

Municipal, a professora Filomena Araújo questionou o Sr. Presidente relativamente às 

dívidas que o Município tem à empresa “CALANOR”. Esta é uma questão que o Sr. 

Vereador também gostava de colocar ao Sr. Presidente. --------------------------------------- 

----- Continuando no uso da palavra, o Sr. Dr. António Afonso alertou para a 

necessidade de se proceder à reposição de algumas tábuas que se encontram degradadas 

no passeio junto ao Posto de Turismo de Rio Caldo, de modo a evitar a ocorrência de 

acidentes. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o mesmo Vereador fez referência à notícia publicada no Jornal “Diário 

do Minho” sobre a não recandidatura do Sr. Presidente ao cargo de Presidente da 

Câmara, tendo solicitado um comentário a essa notícia por parte do Sr. Presidente. ------ 

----- Postas as questões, usou da palavra o Sr. Presidente para prestar as devidas 

informações. Sobre a listagem dos devedores à Câmara Municipal, o Sr. Presidente 

declarou que irá esclarecer a situação com o Dr. Paulo Antunes e que, na próxima 

reunião deste órgão, fornecerá a lista dos principais devedores à Câmara Municipal. -----

----- Quanto à solicitação de cópia dos pareceres da CCDRN e da ANMP sobre a 

mobilidade interna de alguns funcionários, o Sr. Presidente referiu que, na próxima 

reunião, entregará uma cópia desses pareceres. ------------------------------------------------- 

----- Relativamente às dívidas do Município à empresa CALANOR, o Sr. Presidente 

informou que a dívida ronda os trezentos mil euros. ------------------------------------------- 

----- Quanto à colocação de algumas tábuas que se encontram partidas no passeio junto 

ao Posto de Turismo de Rio Caldo, o Sr. Presidente afirmou que essa reparação está a 

ser feita. No entanto e dado que a obra está dentro do prazo de garantia, o Município 

está a tentar que a empresa que executou a obra assuma esse encargo, visto que toda a 

madeira desse passeio necessita de ser substituída. ---------------------------------------------

----- Por último e sobre a notícia publicada no jornal “Diário do Minho” sobre a sua não 

recandidatura ao cargo de Presidente do Município, o Sr. Presidente referiu que é uma 

decisão já divulgada e que a notícia do jornal não traz qualquer novidade. ----------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 13 horas e 15 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


